

Journal de la Paroisse Sainte-Pallaye: Vermenton, Cravant, Cheuilly, Accolay, Essert, Sacy, Bazarnes, Prégilbert, Sainte-Pallaye, Arcy-sur-Cure, Le Beugnon, Bessy-sur-Cure, Lucy-sur-Cure, Mailly-le-Château, Mailly-la-Ville, Avigny, Trucy-sur-Yonne, Séry, Fontenay-sous-Fouronnes, Vincelles, Vincelottes, Coulanges-la-Vineuse, Charentenay, Val de Mercy, Migé, Mouffy, Fouronnes.

Rédaction-Administration: P. Dominique-Marie, 3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU (Yonne)

# Éditorial Année nouvelle

Une année vient de se terminer. L'année 2024 a révélé que l'Occident prend un chemin bien différent de celui voulu par l'Enfant Jésus (tant de conflits, de mensonges et de désastres politiques).

Voilà que le même Enfant divin nous invite à être ses témoins en 2025, quelque soit la méchanceté des hommes. Nous savons que la Très Sainte Trinité, le Dieu d'amour, a déjà triomphé dans tant de cœurs de nos



ancêtres	;
pourquoi	į
nas dans las	,

pas dans les nôtres ?

Éditorial.	
Année nouvelle	p. 1
<i>Vie de la Paroisse.</i> La joie de Noël	p. 3
<i>Vie de la Paroisse.</i> Retour d'Emmeline	p. 5
Le Saint du mois Saint Hilaire de Poitiers	p. 6
Carnet de famille Horaires de janvier	p. 7 p. 8

Sommaire

2025 est aussi l'année où notre Fraternité Sacerdotale laissera la charge pastorale de la paroisse Sainte-Pallaye. Le Père Dominique-Marie devrait quitter la France fin juin puis l'archevêque devrait nommer fin juin un nouveau curé ou administrateur qui prendra ses fonctions au 1<sup>er</sup> septembre. D'ici là nous aurons encore des occasions pour prier ensemble et nous réjouir avec les enfants, les jeunes et les adultes qui se préparent avec beaucoup d'application à recevoir les sacrement de Baptême, Eucharistie et Confirmation.

En ce mois de janvier nous avons fêté Sainte Marie, Mère de Dieu, le 1<sup>er</sup> janvier, puis nous allons fêter l'Épiphanie, avec un repas partagé à 12<sup>h</sup>30 au Logis Saint François le 5 janvier, et enfin le baptême du Seigneur, le 12 janvier, avant de rentrer de nouveau dans le temps ordinaire.

Bonne et sainte année à vous tous ; l'Esprit Saint ne manquera pas de nous combler de ses dons.

P. Dominique-Marie, P. Jacques-Marie, P. Joseph-Marie 3, rue du Château, 89660 MAILLY-LE-CHÂTEAU Tél. **03** 86 81 43 63 - e-mail : paroisse.s.pallaye@icloud.com

#### Communiqué de l'équipe de rédaction

Avec les changements prévus et à venir, nous ne savons pas combien de temps encore pourra paraître ce Messager de l'Amitié. Mais cette année encore, ce premier numéro est l'occasion de vous rappeler que le Messager ne peut vivre qu'avec le soutien de ses lecteurs. Les résidents sur le territoire de la Paroisse le reçoivent par les bénévoles qui nous aident à le distribuer et que nous tenons à remercier ici chaleureusement. Certains le reçoivent par internet (mail). D'autres enfin le reçoivent par la poste. Pour continuer sa publication, ceux qui le reçoivent par la poste devraient faire une offrande de 25 € (Coût des timbres qui ont encore augmenté cette année, coût du papier, des consommables et de la conception) alors que ceux qui le reçoivent par un distributeur bénévole ne devraient faire qu'une offrande de 10 € (coût du papier, des consommables et de la conception) et ceux qui le reçoivent par mail qu'une offrande Les chèques doivent être intitulés à « Paroisse Sainte Pallaye ».

En vous remerciant encore, nous souhaitons à tous une bonne lecture et une bonne année 2025.

# Vie de la Paroisse La JOIE DE NOËL

La désormais traditionnelle saynète s'est déroulé avant la Messe de la Nuit de Noël à Vermenton le mardi 24 décembre. Pour cette soirée si émouvante, où les baptisés se rappellent l'innocence et la pauvreté de leur Sauveur, bien de fidèles avaient trouvé le chemin de l'église de Notre-Dame de Vermenton.



Comme le savent tous les lecteurs de notre Messager, en 2024 la paroisse a commémoré les 60 ans de la mort d'Élise Bisschop. Or, le 31 mai 2025 la paroisse fêtera ses 100 ans de naissance. Vu qu'Élise, outre son amour unique de Pâques, avait aussi un grand amour pour Noël, il a été facile de trouver dans ses poésies et lettres des pépites spirituelles.

Le script fut préparé par Maylis et Agathe de la famille de Reigny. Avec d'autres amies elles ont préparé les décors emplis de détails qui rendirent l'ambiance très « élisienne ».

Des enfants en vacances étaient heureusement présents, et rendirent la saynète possible. Le bébé représentant l'enfant Jésus n'aima toutefois pas d'être séparé de sa maman ; il a fallu qu'elle s'installe avec lui dans la crèche à côté de l'enfant représentant la Vierge Marie.

### Textes d'Élise Bisschop qui ont été lus à la Veillée :

« Puisque je suis encore à l'hôpital, je profite de ce temps de... vacances pour vous écrire encore une fois... Dieu sait quand la paroisse pourra se réorganiser et reprendre vie, à présent. Il sera difficile d'avoir la « joie de Noël » dans ces conditions. Difficile, et pourtant, cela doit être possible. Dieu ne meurt pas, Dieu ne nous abandonne pas. Il faudra apprendre à Le trouver quand même dans l'église silencieuse, mais où Il reste présent dans notre âme. Et essayer d'être meilleurs et plus près de Lui que jamais, pour réparer, pour compenser. »

# Neige de Noël

Bonheurs tout clairs et purs s'accordant bien ensemble: Il neige... c'est Noël: leur joie emplit nos cœurs. Autour de son berceau l'Enfant-Dieu nous rassemble, Il parle par la voix fraîche de ces bonheurs...

Vous dites, mon Jésus : « Je suis venu sur terre Pour me faire l'ami de tous les malheureux, Pour porter en mes bras le monde et sa misère Et les tirer vers moi, en descendant près d'eux... »

Sur votre pauvre abri, la neige tombait-elle ?... Ô Jésus, je sais bien que pour les pauvres gens Elle est triste, elle est froide, elle est dure et cruelle. Je ne saurais jamais la détester, pourtant...

Ayez pitié, mon Dieu, de tous ceux qu'elle peine... Pour moi, daignez me faire une âme de clarté, Qui reste grande ouverte à la joie, et comprenne Aussi toute douleur, grandisse en charité!...

Élise: « Que Dieu t'accorde de posséder la joie de Noël et de la communiquer à ceux, malades ou collègues, que tu rencontreras ce jourlà. La Joie et la Paix intérieures, cela se sent dans le regard et le sourire d'une personne, et cela passe des uns aux autres comme des ondes de radio, même sans qu'on ne dise rien de spécial. »

## Vie de la Paroisse

# LE RETOUR D'EMMELINE À L'ABBAYE DE REIGNY

Comme vous aviez pu le lire dans le numéro de Septembre de notre Messager de l'Amitié, la paroisse a perdu un membre très cher en la personne de la jeune Emmeline Mauvais dans un tragique accident aux États-Unis.



Portée par sa famille et ses amis, Emmeline a pu rentrer «à la maison»

Après une attente éprouvante de plus de deux semaines avant le transfert du corps en France on a pu célébrer les obsèques dans l'église de Vermenton. Louis-Marie et Béatrice Mauvais ont pu obtenir de la Préfecture l'autorisation de construire un caveau sur le territoire de l'Abbaye et c'est ainsi que notre Emmeline a pu rentrer « à la maison », comme elle-même aimait à le dire, entourée par une foule de parents et d'amis au cours d'une cérémonie très simple mais très émouvante durant laquelle un certain nombre de témoignages ont rappelé combien Emmeline savait attirer vers Dieu tous ceux qu'elle rencontrait. Qu'elle repose en paix.

## La Chandeleur

Le temps passe vite pour notre journal. Voilà pourquoi nous vous parlons d'ores-et-déjà d'une proposition spéciale pour la Chandeleur, le dimanche 2 février. En cette année jubilaire les personnes consacrées, religieuses et religieux, invitent les fidèles du diocèse de venir vivre la fête de la Présentation à Vézelay, tous unis autour de notre archevêque.

### Voici le programme proposé :

11<sup>h</sup>00 : MESSE de la fête de la présentation de Jésus au Temple présidée par Mgr Pascal Wintzer, avec rite de la lumière, dans la chapelle du cloître



12<sup>h</sup>10: PIQUE-NIQUE tiré du sac, dans salle Saint-Jacques du Centre

Sainte-Madeleine (salle chauffée et micro-onde disponible)

14<sup>h</sup>30 : départ du PÈLERINAGE à partir de la Cordelle

15<sup>h</sup>30 : OFFICE MONASTIQUE dans la Basilique

15h45: TEMPS DE TÉMOIGNAGE dans la chapelle du cloître

16<sup>h</sup>30 : VERRE DE L'AMITIÉ et temps fraternel

Attention: vu cette proposition il n'y aura pas de Messe à l'église de Vincelles ce jour-là.

### Les Confirmations

Avec le changement d'évêque à la tête de notre diocèse, les Confirmations que nous avions l'habitude d'avoir sur la paroisse autour de la Toussaint ont dues être repoussées. Mi-décembre Monseigneur Wintzer a pu nous proposer la date du 26 janvier. Nous l'avons acceptée avec reconnaissance. Ce dimanche le don du Saint-Esprit sera donc donné à quatre jeunes de l'aumônerie à la Messe de 11<sup>h</sup> à Vermenton. La paroisse organisera un verre d'amitié à l'issu de la célébration. Venez nombreux pour rencontrer notre nouvel archevêque!

## Le Saint du mois

## SAINT HILAIRE DE POITIERS

(Première partie)

(fêté le 13 janvier)



Fresque représentant Saint Hilaire dans l'église Saint Hilaire le Grand de Poitiers

Né dans une noble et riche famille païenne d'Aquitaine, Hilaire, jeune homme, était doué pour les études. Son éducation est stricte, il apprend le latin et le grec.

Mais la question du sens de la vie le tourmentait. Où se trouve le bonheur pour l'homme? À quoi sert d'exister si l'on doit mourir? Y a-t-il un Dieu? Déçu dans ses lectures, il découvre un jour la Bible et s'enthousiasme. Mais la mort reste une idée insupportable.

Il trouvera la paix en lisant l'Évangile de Saint Jean, l'évangile de l'Incarnation et de la Résurrection.

En 345, à trente ans, il demande le baptême. Il est père de famille avec une fille unique, Abra, lorsqu'il est élu évêque par le peuple de Poitiers en 350. Il rencontre Saint Athanase d'Alexandrie, alors en exil en Gaule pour s'être opposé à l'hérésie arienne. Hilaire et Athanase défendent avec force le dogme Trinitaire du concile de Nicée, largement accepté chez les Orthodoxes, qui reconnaît dans le Père, le Fils et le Saint-Esprit trois entités consubstantielles de toute éternité, alors que les partisans de d'Arius voient en Jésus, fils de Dieu, un être créé et donc inférieur au Père (à suivre).



# CARNET DE FAMILLE

#### **Obsèques**

Le 28 novembre, à Paris, Christian BAUDRY.

Le 3 décembre, à Mailly-la-Ville, Françoise HERMELIN, 85 ans.

Le 12 décembre, à Val-de-Mercy, Jacques Ballin, 81 ans.

Le 20 décembre, à Mailly-le-Château, Simone Hybert, 91 ans.

Le 20 décembre, à Migé, Michel Lenfant, 78 ans.

Le 23 décembre, à Coulanges-la-Vineuse, Pierre Marillier, 89 ans.

Le 27 décembre, à Vermenton, Denise Allegaert, 88 ans.

Le 27 décembre, à Mailly-la-Ville, Jacky Mercier, 71 ans.

Le 30 décembre, à Vermenton, Gérard Tapin, 77 ans.

Prions pour eux.

#### HORAIRE DES MESSES ET CÉLÉBRATIONS

de la paroisse Sainte-Pallaye

## Mois de Janvier

#### Chaque dimanche et fête :

9<sup>h</sup>15 Messe à Mailly-le-Château

11<sup>h</sup> Messe à Vermenton

17<sup>h</sup>00 Chapelet à Mailly-le-Château

(avec adoration le 1er dimanche du mois)

17h30 Messe à Vincelles (sauf le 2 février)

#### En semaine:

9<sup>h</sup> Messe à Mailly-le-Château (mardi, jeudi, samedi)

17<sup>h</sup> Chapelet à Mailly-le-Château (chaque jour)

Les horaires sont également disponibles sur

http://egliseinfo.catholique.fr/communaute/ss/89/mailly-vermenton-arcy